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Je vous donne un commandement nouveau.  
 

Lectures 

• Actes 14, 21b-27 : Paul et Barnabé exhortaient les chrétiens à persévérer dans la foi. 

• Psaume 144 : Mon Dieu, mon Roi, je bénirai ton nom toujours et à jamais. 

• Apocalypse 21, 1-5a : Voici la demeure de Dieu avec les hommes. 

• Jean 13, 31-35 : Je vous donne un commandement nouveau. 

Homélie 

Frères et sœurs,  

St Ignace nous dit (Exercices Spirituels, n°2) que le retraitant, s’il réfléchit par lui-même dans la 
méditation de la Parole de Dieu, trouvera plus de goût et de fruit spirituel que si quelqu’un lui avait 
parlé longuement. C’est le Christ, le Maître d’école. Et c’est lui qui nous invite à nous mettre à son 
école : « et vous trouverez soulagement pour vos âmes » (Mt 11,29) car « jamais homme n’a parlé 
comme cela » (Jn 7,46). 

Quand Jésus nous parle de la prière, il nous dit de chercher : « Cherchez et vous trouverez ; frappez et 
l’on vous ouvrira » (Mt 7,7). Mais pour cela, il faut se mettre à l’écart, seul avec le Seigneur : « Pour 
toi, si tu pries, retire-toi dans ta chambre, ferme la porte et prie ton Père qui est là, dans le secret » 
(Mt 6,6). 

Nous sommes comme le dit la parabole (Mt 13,44) des chercheurs d’or. St Pierre compare la foi à de 
l’or : « votre foi, plus précieuse que l’or périssable » (1 P 1,7), et quand nous trouvons une pépite, 
nous sommes « ravis de joie » (Mt 13,44). 

Le Seigneur n’a pas reproché aux apôtres leur manque d’amour, mais bien leur manque de foi, très 
souvent : « Homme de peu de foi, pourquoi as-tu douté ? » (Mt 14,31). Il est dans l’admiration devant 
la foi du centurion : « Entendant cela, Jésus fut dans l’admiration et dit à ceux qui le suivaient : "En 
vérité je vous le dis, chez personne je n’ai trouvé une telle foi en Israël" » (Mt 8,10) et s’attriste devant 
le peu de foi des apôtres : « Engeance incrédule et pervertie, jusques à quand serai-je avec vous ? » 
(Mt 17,17). 

C’est en écoutant Jésus que la foi grandit : « La foi,  dit St Paul, vient de l’écoute de la parole du 
Christ » (Rm 10,17).  C’est aussi la grande découverte de Luther : « fides ex auditu » (la foi vient de 
l’écoute, l’écoute de la parole de Dieu). D’où son zèle à traduire la Bible en allemand, pour que tous 
puissent y avoir accès, zèle qu’il a transmis à ses fils dans la foi. 

Dieu lui-même nous questionne : « Aujourd’hui, écouterez-vous ma Parole ? » (Ps 95,7). C’est lui qui 
frappe à la porte de ton cœur (Ap 3,20). Ouvriras-tu pour le laisser entrer ? 

Nous perdons tellement de temps, nous « abandonnons la source d’eau vive pour nous creuser des 
citernes, citernes lézardées qui ne tiennent pas l’eau » (Jr 2,13). 



Ecoutons le conseil d’Isaïe : « Ah ! Vous tous qui avez soif, venez vers l’eau, même si vous n’avez pas 
d’argent, venez, achetez et mangez ; venez acheter sans argent… Ecoutez, écoutez-moi, et vous 
mangerez ce qui est bon » (Is 55,1-2). Conseil qui anticipe celui du Père lui-même, qui n’a jamais rien 
dit sans passer par son Fils, sauf ce conseil : « Celui-ci est mon Fils bien-aimé, qui a toute ma faveur, 
écoutez-le ! » (Mt 17,5). 

En ce temps de Pâques, Jésus se montre aux disciples d’Emmaüs et leur reproche leur peu de foi :  
« Ô cœurs sans intelligence, lents à croire ce qu’ont annoncé les Prophètes » (Lc 24,25) et « il leur 
ouvrit l’esprit à l’intelligence des Écritures » (Lc 24,45). Alors, « ils se dirent l’un à l’autre : "Notre cœur 
n’était-il pas tout brûlant au-dedans de nous quand il nous parlait en chemin, quand il nous expliquait 
les Ecritures ?" » (Lc 24,32). 

Pourquoi venons-nous à la messe ? Pourquoi nous réunir ? Pour écouter, ou pour partager la Parole 
que nous avons entendue nous-mêmes « dans le secret » et « nous réconforter les uns les autres par 
notre foi commune » (Rm 1,12). 
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